



DECLARACIÓN URGENTE de la Academia Puertorriqueña de la Historia sobre la situación del Archivo General de Puerto Rico.

La Academia Puertorriqueña de la Historia, fundada en 1934 y promotora constante de la investigación y la divulgación del conocimiento sobre nuestra historia, expresa con carácter de máxima urgencia su preocupación sobre la grave amenaza que se cierne sobre el patrimonio documental y cultural de Puerto Rico por la actual emergencia en el Archivo General de Puerto Rico. La disponibilidad de fuentes documentales es indispensable para generar nuevo conocimiento sobre la historia y cultura de Puerto Rico a través de la investigación, actividad que es constante y en permanente renovación. En el pasado la autoridades públicas no han demostrado suficiente compromiso con la preservación de nuestro patrimonio documental y cultural y hemos visto como se pierden valiosos fondos documentales por la insensibilidad de funcionarios irresponsables. Hoy los valiosísimos fondos del Archivo General de Puerto Rico se ven amenazados por la condición ruinososa de un edificio que no ha recibido el mantenimiento adecuado y por una compleja falla eléctrica que se alega tardará meses en repararse. Esta situación es inaceptable y todo el pueblo de Puerto Rico debe mantenerse atento sobre la amenaza a un legado que le pertenece y que no se puede degradar o perder.

La Academia Puertorriqueña de la Historia se une a otras instituciones y personas para exigir que esta situación producto de la irresponsabilidad gubernamental se trate como una emergencia y se atienda de manera inmediata para evitar pérdidas irreparables, se resuelva la situación del edificio del Archivo General y se le dote del presupuesto necesario para llevar a cabo su importante misión. El gobierno debe asegurar que esta tarea se haga con la urgencia que requiere la protección del patrimonio cultural puertorriqueño pero las empresas privadas que tienen obligación contractual y responsabilidad social ante el deterioro del sistema eléctrico del país deben colaborar con premura en la solución de esta crisis. Esperamos que se supere esta emergencia y se atiendan las necesidades apremiantes de nuestro Archivo General.